
Protokoll Mitgliederversammlung der Freunde und Förderer der GGS Niederbachem

07. Dezember 2022

im OGS-Raum der GGS Niederbachem

Teilnehmer: 

Andrea Engels, Arnd Hostert, Ernst Wiesel, Marek Krawczyk, Silke Mehrhof, Ingo Veit

Anlage: Anwesenheitsliste

Newsletter Nr. 1 / Schuljahr 2022/2023

TOP I Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende, Hr. Wiesel, begrüßt um 19:00 Uhr alle Anwesenden.

Hr. Krawczyk wird einstimmig als Schriftführer für das Protokoll der Mitgliederversammlung gewählt.

Der Vorsitzende, Hr. Wiesel, stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest.

Die Einladung wurde fristgerecht an alle Mitglieder versendet. Ergänzungen der Tagesordnung 

wurden nicht an den Vorstand herangetragen.

TOP II Protokoll der letzten Vollversammlung

Die Anwesenden haben keine Fragen oder Anmerkungen zum ausgelegten Protokoll der letzten 

Mitgliedervollversammlung vom 24. November 2021. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

TOP III Bericht des Vorstands

 Hr. Wiesel dankt allen Eltern die den Förderverein in ihrer Freizeit tatkräftig unterstützt 

haben und den Kollegen im Vorstand, die viel Zeit in die Arbeit des Fördervereins investiert 

haben – auch wenn der Förderverein in 2022 durch die Corona-Pandemie nur wenige 

Aktivitäten im ersten Halbjahr durchführen konnte. Der heutige Bericht des Vorstands knüpft

an die Mitgliederversammlung vom 24. November 2021 an. Ein besonderer Dank gebührt Fr. 

Engels und dem Kollegium sowie der OGS. Die unkomplizierte Zusammenarbeit mit allen 

Beteiligten weiß der Förderverein sehr zu schätzen.

 Das erste Halbjahr war geprägt durch formale Akte wie die aufgrund des Wechsels des 

Vorstandes geforderten Satzungsänderung und die Aktualisierung der Bankverbindungen zur 

KSK Köln und zur Volksbank in Niederbachem. 

 Hr. Wiesel stellt im Rahmen der Versammlung den aktuellen Newsletter vor, der dem 

Protokoll angehangen wird und wesentliche Aktivitäten des Fördervereins im laufenden Jahr 

wiedergibt. Der Newsletter wird auf der Website des Vereins abgelegt.

 Das Projekt Forscherinsel bleibt eine Priorität. Der Förderverein ist weiterhin Pate für das 

„TuWas“-Projekt. Das sind Forscherkästen für forschendes Lernen; Rücklagen für weitere 
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Anschaffungen und Ergänzungen sind vorhanden. Hier möchte der Förderverein eine 

nachhaltige Nutzung und Bewirtschaftung der Forscherinsel gewährleisten. Das Projekt lief 

im Schuljahr 2021/2022 wie gewohnt und läuft auch im aktuellen Schuljahr 2022/2023.

 Der Förderverein hat zwei 6er Sets mit Bee-Bots Robotern - inkl. Ladestation plus zwei 

Labyrinthe finanziert.

 Im Rahmen des Lesefestes Käpt´n Book hat der Verein die Kosten für drei Lesungen in der 

GGS übernommen.

 Zudem übernahm der Förderverein wieder eine Patenschaft für „Klasse 2000“.

 Zur Einschulung bekamen alle neuen Schülerinnen und Schüler wieder eine 

Drachenpostmappe mit u.a. Aufkleber, Stundenplan, Bleistift und Mitgliedsantrag. Ferner 

gab es im Rahmen der Einschulungsfeier auch einen Stand des Fördervereins, um aktiv neue 

Mitglieder zu werben.

 Zur Mitte des Schuljahres 2022/2023 hat der Förderverein wieder ein Bestellfenster für 

Schulkleidung angeboten. Mit fast 100 Bestellungen einzelner Produkte war das eine große 

Bestellung; die Schulkleidung wird gut angenommen und ist ein Erfolg. Bislang wurde die 

Schulkleidung zum Selbstkostenpreis angeboten. Die Vollversammlung beschließt, die Preise 

im Rahmen der nächsten Bestellrunde moderat anzuheben.

 Nach zweijähriger Pause haben sowohl die Projektwoche als auch der St. Martin Umzug 

wieder stattgefunden. Beide Veranstaltungen „versorgte“ der Förderverein mit Speisen und 

Getränken.

 Der GGS Niederbachem war zudem das 1. Adventsfenster gewidmet, das festlich gestaltet 

wurde, u.a. mit dem Chor der 2. Klassen und der neu gegründeten Schulband „Drachen-

Band“. Besonderer Dank gilt hier Frau Heuer und Herrn Ritter, die viel Arbeit in das Projekt 

gesteckt haben und zu einem großen Erfolg haben werden lassen. Gerne unterstützt der 

Förderverein die Idee, ab Januar eine Schulband als festen Bestandteil des Schullebens zu 

integrieren.

TOP IV Bericht des Kassenführers

Der Kassenführer, Hr. Hostert, zieht für das Jahr 2022 (auf Basis der Einnahmen und Ausgaben vom 

31.12.2021 bis 07.12.2022) eine positive Bilanz. Die Geldmittel des Fördervereins sind in diesem 

Zeitraum leicht gestiegen, der Gesamtbestand befindet sich immer noch auf einem hohen Niveau. 

Ärgerlich sind Kosten wegen Lastschriftrückgaben einzelner Mitglieder, die mit Einzug die 

Mitgliedschaft gekündigt sehen wollen (z.B. wg. Abgang der Kinder in der 4. Klasse). Der Verein hat 

ausnahmslos aus Kulanz erstattet. 

Die Vollversammlung beschließt zunächst keine weiteren Maßnahmen, auf den Fortbestand der 

Mitgliedschaft bei Abgang der Kinder hinzuweisen, da die Vereinsmitgliedschaft bzw. die Beendigung 

klar in § 8 der Satzung geregelt ist, auf die im Antrag verwiesen wird.

In diesem Zeitraum wurden Einnahmen im Wesentlichen durch Mitgliedsbeiträge und Spenden 

erzielt, da der Einzug der Mitgliedsbeiträge für Ende November vorgesehen sind. Der St. Martin 

Umzug war mit einem Gewinn von ca. 1000,00 Euro ebenfalls ein großer Erfolg.

Die wesentlichen Ausgaben wurden bereits im Bericht des Vorstands erwähnt.
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Erfreulich ist zudem die stabile Entwicklung der Mitgliederanzahl.

TOP V Bericht des Kassenprüfers

Die Kasse wurde durch Frau Beate Scholz und Hr. Zeiske geprüft, sämtliche Konten sind 

nachvollziehbar und stimmig (das Prüfungsergebnis wurde im Vorfeld per Mail an den Verein und die

Organe gesandt.

TOP VI Entlastung des Vorstands 

Fr. Engels beantragt die Entlastung des Vorstands. 

Die Entlastung wurde bei einer Enthaltung ansonsten einstimmig erteilt.

TOP VII Neuwahl des Vorstands

Beantragung der Wahl in einem Durchgang: einstimmig angenommen

Die Ämter für das laufende Geschäftsjahr wurden durch einstimmige Wahl wie folgt besetzt:

Vorsitzender Ernst Wiesel

Stellvertr. Vorsitzender Marek Krawczyk

Kassenführer Arnd Hostert

Beisitzer Michael Schiffmann

Beate Scholz

TOP VIII Wahl des Kassenprüfers

Als Kassenprüfer einstimmig gewählt wurden:

Thorsten Zeiske

Beate Scholz

TOP IX Verschiedenes

Es wurden keine Ergänzungen der Tagesordnung an den Vorstand herangetragen.

Hr. Wiesel, Herr Krawczyk und Hr. Hostert bedanken sich bei allen für das schöne Jahr der 

Zusammenarbeit und die tolle Zeit ihrer Kinder in der Grundschule. Der neue Vorstand konnte einen 

finanziell gesunden und funktionierenden Verein übernehmen. 

Fr. Engels bedankt sich ganz herzlich bei dem neuen Vorstand für das Engagement und die gute 

Zusammenarbeit. Frau Mehrhof als Patin des Bücherei – Projektes bedank sich ausdrücklich für die 

getätigten Kostenübernahmen, die u.a. das Projekt zu einem großen Erfolg haben werden lassen.
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Fr. Engels berichtet über anstehende Projekte in der Schule. Bei Bedarf einer finanziellen 

Unterstützung kommt die Grundschule jeweils auf den Förderverein zu.

 Bücherei  

Die Vollversammlung signalisiert weitere Unterstützung auch für den Austausch beschädigter

Bücher (durch erfreulich häufigen Gebrauch – keine Zerstörung !)

Die Anschaffung moderner Medien (Tonie-Boxen, tiptoi, e-reader) wird zurückgestellt

 Sponsorenlauf und Eltern – Party  

Der Sponsorenlauf in geplanter „Schirmherrschaft“ des Fördervereins soll im Sommer / 

Herbst 2023  stattfinden – aufgrund des sehr kurzen Schulhalbjahre ist ein früherer Termin 

kaum möglich. Die Eltern Party wird an die Klassenpflegschaften angedient.

 Multifunktionsfeld  

Auf dem kleinen Schulhof hinter der OGS wird weiter ein Multifunktionsfeld geplant. Dieser 

soll einen Tartanboden haben und mit niedrigen Basketballkörben (geeignet für 

Grundschulkinder) ausgestattet sein.

 Sanierung Turnhalle  

Die Sanierung der Turnhalle steht an. Ggf. wird Unterstützung des Fördervereins benötigt. 

Frau Engels wird Hrn. Wiesel aussagekräftiges Bildmaterial zum Einwerben von 

Spendengeldern zur Verfügung stellen.

 Außenbereich, ehemalige Tipi’s  

Die ehemaligen Indianertipis mussten entfernt werden. Unter Einbeziehung des 

Schülerparlamentes sollen Ideen für eine neue Nutzung des Areals erarbeitet werden. Ggf. 

wird auch hier Unterstützung des Fördervereins benötigt.

Das Datum der nächsten Vorstandssitzung wird rechtzeitig bekanntgegeben. 

gez. Marek Krawczyk
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